



Service d'Incendie et de Secours du Département du Rhône et de la Métropole de Lyon (SDMIS)

Monsieur le Président
du Conseil d'Administration
du SDMIS du Rhône
17 rue Rabelais
69421 Lyon Cedex 03

N/ Réf. : 2019034

Lyon, le 30 août 2019

Objet : Mise en place d'un(e) référent(e) égalité

Monsieur le Président,

Pour faire suite à notre courrier national du 07 juin dernier sur le sujet, nous vous demandons de bien vouloir prendre en compte la mise en œuvre au sein du SDMIS d'un(e) référent(e) égalité.

Le SDMIS serait alors le premier SDIS de France à créer une telle fonction qui va dans le sens de l'évolution de l'égalité femmes/hommes conformément à la cause nationale souhaitée.

Vous trouverez ci-joint le courrier que nous avons transmis au Président de la République.

Nous restons à votre disposition pour tous renseignements complémentaires.

En espérant que notre courrier retiendra toute votre attention, nous vous prions de croire, Monsieur le Président, à l'assurance de notre considération distinguée.

Le délégué départemental

Didier DUPIR

Le délégué départemental

Franck CHENAL

PJ : Courrier SUD SDIS National

Lyon, le 7 juin 2019

Objet: référent.es égalité dans les SDIS

Monsieur le Secrétaire Général de l'Élysée,

Nous vous remercions de transmettre au Président de la République Emmanuel MACRON les courriers ci joints adressés à Monsieur le Ministre de l'Intérieur, Madame la Secrétaire d'Etat chargée de l'Égalité entre les femmes et les hommes et Madame la Sénatrice C. TROENDLÉ.

L'Etat a fait de l'égalité entre les femmes et les hommes une grande cause Nationale.

Nous œuvrons pour que cette égalité soit la réalité dans nos Services d'Incendie et de Secours.

Comme nous l'avons fait et le faisons encore, nous alertons l'État Français sur les agressions dont sont victimes les pompiers et l'ensemble des agents des SDIS.

Sauf qu'aujourd'hui, la menace est dans nos rangs, dans nos casernes, nos ateliers, nos bureaux. Les agressions sont internes.

Dans cette lutte pour l'égalité dans les SDIS, nous demandons respectueusement mais fermement le soutien de l'État.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Secrétaire Général de l'Élysée, l'expression de notre profond respect.

Rémy CHABBOUH
Secrétaire National

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Remy Chabbouh', is placed below the typed name and title.

PJ : Courrier à Madame la Sénatrice C. TROENDLÉ
Courrier à Monsieur le Ministre de l'Intérieur et Madame la Secrétaire d'Etat chargée de l'Égalité entre les femmes et les hommes

Madame la Sénatrice Catherine TROENDLÉ
15 rue de Vaugirad
75291 Paris cedex 06

COPIE

Lyon, le 9 juin 2019
envoyé par courriel à c.troendle@senat.fr

Objet: référent.es égalité dans les SDIS

Madame la sénatrice,

Le 24 mai dernier, vous receviez les organisations syndicales représentatives des SDIS pour évoquer les propositions visant à améliorer la sécurité des sapeurs pompiers en intervention.

A l'issue de l'audition, vous avez proposé que chaque OS transmette une note complémentaire pour affirmer et compléter nos propositions en ajoutant un chapitre complémentaire sur les agressions internes.

Sans attendre la production de cette note, nous souhaitons vous alerter sur ce point particulier des agressions internes, et plus particulièrement des agressions subies par les femmes dans les SDIS.

Il nous paraît important de vous proposer dès aujourd'hui notre souhait de mise place dans chaque SDIS d'un ou d'une référent.e égalité, ayant une mission principale d'évaluation, de recensement des situations d'agressions, de discrimination, de sexisme, plus particulièrement dirigées contre les femmes dans les SDIS (SPP, SPV, membres des SSSM ou PATS).

Elles et ils pourraient également réaliser des actions de sensibilisation au profit de l'ensemble du personnel.

Toute situation de harcèlement, violences, discrimination, sexisme constatées ou subies au sein de nos administrations pourraient être portées à leur connaissance de manière anonyme ou non.

Il n'est plus possible de passer sous silence les cas de souffrance extrême qui ont conduit dans de -très- rares cas au suicide de personnels féminins pourtant passionnées par ce métier au service des autres.

Nous avons lancé il y a quelques jours sur les réseaux sociaux un large appel à témoignages. Avant même cette action, nous avons déjà pris en compte les appels de détresse de plusieurs collègues que l'administration peine à reconnaître comme victimes (voire refuse).

Nous savons pouvoir compter sur vous pour transmettre nos inquiétudes et notre proposition auprès de vos collègues et restons à votre disposition pour échanger et travailler sur ce sujet.

Nous vous prions d'agréer, Madame la Sénatrice, l'expression de notre considération distinguée.

Rémy CHABBOUH
Secrétaire National



Monsieur le Ministre de l'Intérieur
Madame la Secrétaire d'Etat chargé de l'Égalité entre les femmes et les
hommes et de la lutte contre les discriminations

COPIE

Lyon, le 9 juin 2019

Objet: référent.es égalité dans les SDIS

Monsieur le Ministre, Madame la Secrétaire d'État,

Nous vous prions de trouver ci joint le courrier que nous venons d'envoyer à madame la Sénatrice Catherine TROENDLÉ au sujet de la création de référent.es égalité dans les SDIS.

Nous savons l'attachement que vous portez aux femmes et hommes qui œuvrent dans les SDIS et nous savons pouvoir compter sur l'État pour soutenir notre proposition, qui s'inscrit pleinement dans le cadre fixé par la grande cause du quinquennat.

Le métier de sapeur pompier (SPP ou SPV) est très masculinisé alors que chez les personnels administratifs, techniques et spécialisés (PATS), ce sont principalement des femmes qui opèrent.

Pourtant, dans les deux branches principales de nos SDIS, ce sont bien souvent les femmes, et presque uniquement elles, qui souffrent de situations de discrimination, de harcèlement et de rupture d'égalité.

Notre organisation syndicale est très sensible au bien être au travail de toutes et tous. Ce n'est malheureusement pas le cas dans les casernes, les bureaux, les ateliers des SDIS.

Ensemble, nous voulons, nous devons, arriver à faire cesser ces situations ou l'égalité femme homme n'est pas respectée.

Dans l'attente d'une rencontre, nous vous prions de recevoir, Monsieur le Ministre, Madame la Secrétaire d'État, l'expression de notre haute considération.

Rémy CHABBOUH
Secrétaire National



PJ : courrier à Madame la Sénatrice C. TROENDLÉ